



Der neue Präsident Bruno Thurnherr (links) verabschiedet seinen Vorgänger Wolfgang Lüönd.

Historischer Verein Küssnacht

Bericht ausserordentliche Versammlung 2021

An einer ausserordentlichen Jahresversammlung hat der Historische Verein am 17. August 2021 einer Leistungsvereinbarung mit dem Bezirk zugestimmt. Dadurch erhält er einen klaren Auftrag und finanzielle Vorgaben.

Im ersten Teil der Versammlung sprach Peter Trutmann zur Geschichte der Familie Ronca, die 1713 in Küssnacht eingebürgert wurde. Sie erwarb eine Liegenschaft an der Hürtelstrasse und stellte diese in der Ronca-Stiftung dem Kaplan zur Verfügung. Nach der Auflösung der Stiftung im 19. Jahrhundert richtete der Käufer dort eine Metzgerei und eine Wirtschaft ein, der er den Namen «Zum Widder» gab. Der Referent schilderte die Geschichte dieses Betriebes und zeigte Bilder des Buffets aus der ehemaligen Gaststube, das seit dem Frühjahr im Heimatmuseum zu besichtigen ist. Mit Bildern aus den Ronca-Urkunden im Bezirksarchiv und vom heutigen Bauprojekt wurde das Thema eindrücklich lebendig.

Neue Leistungsvereinbarung

Der Vorstand des Historischen Vereins hat mit dem Bezirksrat eine Leistungsvereinbarung ausgehandelt, die dem Verein die Führung des Heimatmuseums überträgt und die Bedingungen dazu festlegt. Die Mitgliederversammlung hiess die Vereinbarung einstimmig gut. Danach wird der Bezirk weiterhin das Gebäude mit der ganzen Infrastruktur zur Verfügung stellen und an den Betrieb einen jährlichen Beitrag von 35'000 Franken leisten. Dieser steht vor allem für das Aufsichtspersonal zur Verfügung, aber auch für die Herstellungskosten von Sonderausstellungen und für Publikationen. Der Verein verpflichtet sich, die Aufarbeitung von Ausstellungen und weitere Arbeiten ehrenamtlich zu leisten und dem Bezirk jeweils Jahresplanung, Budget und Rechnung vorzulegen. Die Vereinbarung

regelt einlässlich Rechte und Pflichten, damit das Museum auch in Zukunft für Besucherinnen und Besucher mit Gratis Eintritt zur Verfügung steht. Für Schulklassen aus dem Bezirk sind auch die Führungen gratis.

Verabschiedung von Vorstandsmitgliedern

Der neue Präsident Bruno Thurnherr verabschiedete seinen Vorgänger Wolfgang Lüönd, der während 26 Jahren die Geschicke des Vereins geleitet hatte. In seiner Zeit wurde eine intensive Arbeit geleistet für die Gestaltung des Museums, für Ausstellungen und Publikationen und die Entwicklung des Vereins. Wolfgang Lüönd durfte den grossen Applaus der Versammlung entgegennehmen. Mit grossem Dank verabschiedet wurden auch die Kassierin Luzia Bucher, die Beisitzer Philipp Räber und Marc Sinoli sowie die Rechnungsrevisoren Rita Schär und Armin Stutz.

Die Anwesenden konnten von einem beachtlichen Büchertisch antiquarische historische Bücher mitnehmen und wurden anschliessend zum Apéro eingeladen.